

Quienes buscarán reelegirse para algunos cargos locales no tienen la obligación de separarse de estos para hacer campaña, lo cual genera una inequidad en la contienda. PÁGINA 3



VOTCE Buscan reelección desde el poder

Ven desigual doble función

Advierte politólogo por inequidad legal al ir a campaña sin solicitar licencia

proceso.

Pues tienen a su disposición, en el caso de los alcaldes, la administración de los gobiernos que encabezan.

"Toda persona candidata que esté contendiendo con alguien que busca la reelección, en los hechos, ya no está en una contienda pareja.

"Al final del día, siempre que exista algo que desequilibre el piso provoca inequidad en la contienda y provoca de facto que haya ya una posibilidad mayor de triunfo de esas personas", comentó el también politólogo.

Apuntó que también podría ser una tentación que los candidatos hagan uso indebido de recursos públicos para sus aspiraciones políticas.

"Estamos aquí, en este caso, ante la falta de una ley reglamentaria.

"Todo eso que son recursos públicos, no nada más

dinero, por supuesto que es una tentación, pero, además, lo que hace es sesgar la contienda, quitar la equidad en la contienda", remarcó.

RESTRICCIONES

La consejera electoral, Sonia Pérez, explicó que, debido a la complejidad para que los funcionarios ejerzan sus cargos públicos y al mismo tiempo hagan campaña en horarios y días no laborales, los aspirantes optan por pedir licencia.

Destacó que tienen varias limitaciones, entre ellas no acudir a actos proselitistas en horarios laborales, colocar propaganda en edificios públicos o llamar a votar en contra de algún partido.

"De alguna manera, pa-



ALEJANDRO LEÓN

Quienes buscarán reelegirse para alcaldías, concejalías o diputaciones en la CDMX no tienen la obligación de separarse de sus cargos para hacer campaña, lo cual genera una inequidad en la contienda, planteó un especialista.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) tiene el registro de 96 servidores que intentarán ser reelectos, respectivamente, para esos tres cargos.

Sin embargo, el Instituto desconoce la cantidad de funcionarios que sí pidieron licencia temporal o definitiva para hacer proselitismo, pues no tienen la exigencia de informarlo a la autoridad electoral.

José Antonio Carrera, profesor del Departamento de Sociología de la UAM, consideró que la no obligatoriedad para que dichos candidatos soliciten licencia genera un deseguilibrio en el



reciera que es materialmente muy complejo que hagan campaña estando en el cargo. Entonces, lo que hemos visto es que se separan del cargo aun cuando no tengan esa obligatoriedad.

"Sí tienen muchas restricciones, porque como servidores públicos tienen que guardar una completa imparcialidad", expresó Pérez.

Entre quienes han preferido la separación temporal para no mezclar responsabilidad con aspiraciones electorales está el Alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, quien desde finales de mes se concentrará en la campaña para repetir en el cargo.

"Zapatero a su zapato y, quienes estén en campañas, que se dediquen al 100 en la campaña y, quienes estén en el Gobierno, se dediquen también en el Gobierno a servir con imparcialidad", aseguró al informar de su separación.

MUJERES, POR REELECCIÓN

De las ocho alcaldesas que ganaron en las urnas en 2021, cinco buscarán reelegirse.

Entre ellas se ubican Lía Limón, de la Alcaldía Álvaro Obregón; Berenice Hernández, de Tláhuac; Evelyn Parra, de Venustiano Carranza; Margarita Saldaña, de Azcapotzalco, y Alfa González, de Tlalpan.

"Que tengamos a las mujeres en los bloques de competitividad altos y medios y que les dé eso la oportunidad de ganar, como pasó el proceso pasado, que ganaron la mitad de mujeres las alcaldías, me parece un buen síntoma de que los bloques de competitividad funcionan para que las mujeres accedan a los cargos públicos", señaló la consejera.

José Antonio Carrera, politólogo

Siempre que exista algo que desequilibre el piso provoca inequidad en la contienda y provoca de facto que haya ya una posibilidad mayor de triunfo de esas personas".

